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В мероприятии приняли участие депутаты Му-
ниципального Совета и сотрудники местной ад-
министрации МО Коломяги

Акция стала общественным ответом на попытки 
стереть историческую память, глумления над пав-
шими и выжившими в Великой Отечественной вой-
не, а также на попытки оторвать новые поколения от 
побед и гордости за своих героических предков.

В знак единства с поколением победителей цве-
ты и венки к монументу «Мать-Родина» возложи-
ли секретарь Генерального совета партии «Единая 
Россия» Андрей Турчак, секретарь Санкт-Петер-
бургского регионального отделения партии «Единая 
Россия» Вячеслав Макаров, член Совета Федерации 
ФС РФ – представитель от Законодательного Со-
брания Санкт-Петербурга Андрей Кутепов, депутаты 
Государственной Думы, Законодательного Собрания 
Санкт-Петербурга, партийные активисты районов 
города, Волонтеры Победы, представители ветеран-
ских, общественных и молодежных организаций.

«Пример героизма, который явила страна, заслу-
живает уважения и вечной памяти. Именно поэтому 
сегодня в каждом регионе, городе, селе мы приходим 
на воинские захоронения, на братские могилы, моги-
лы Неизвестного солдата и отдаем дань памяти их му-
жеству и героизму. Лучшим ответом на те заявления, 
которые мы, к сожалению, слышим последнее время 
все чаще и чаще, являются тысячи и тысячи гвоздик, 
цветов, которые сегодня лягут на захоронения наших 
солдат», – сказал секретарь Генсовета партии.

Он подчеркнул, что приговор, вынесенный ра-
нее фигуранту дела об оскорблении ветерана не-
измеримо мал содеянному.

«Мы, безусловно, будем работать над совершен-
ствованием нашего законодательства. 24 февраля 
«Единая Россия» вместе с представителями других 
парламентских партий внесет поправки в законода-
тельство и ужесточит ответственность за подобные 
проявления», – сказал Андрей Турчак.

Вячеслав Макаров поздравил собравшихся 
с Днем защитника Отечества и пожелал всем ве-
теранам крепкого здоровья и мирного неба над го-
ловой. «Величайшая награда для тех, кто защитил 
Родину в годы войны, для тех, кто пал на полях сра-
жений, – народная память. Эту историческую память 
мы обязаны сберечь для будущих поколений.

Нельзя предавать свое прошлое, предавать ве-
теранов. Мы должны защищать их, пока живем. 
В том числе и от того потока грязи, который несется 
со стороны отдельных политиков и блогеров», – ска-
зал Председатель петербургского парламента.

Вячеслав Макаров отметил, что акция объеди-
нила людей всех возрастов и поколений, и при-
звал проводить такие мероприятия регулярно.

«Единая Россия» проводит акцию «Защитим 
память героев по всей стране вместе с «Молодой 
Гвардией», «Волонтерами Победы», «Волонтер-
ской Ротой Боевого Братства». Все желающие 
могут возложить цветы к захоронениям, брат-
ским могилам и мемориалам Великой Отечест-
венной войны в знак единства с поколением 
победителей. На встрече с Президентом Влади-
миром Путиным руководитель думской фракции 
«Единой России» призвал все политические силы 
присоединиться к акции.

Ранее вице-спикер Госдумы Ирина Яровая со-
общила, что депутаты подготовили поправки ко 
второму чтению в закон о квалифицированной от-

ветственности за реабилитацию нацизма. Поправ-
ки предусматривают уголовную ответственность 
за публичное распространение заведомо ложных 
сведений о ветеранах Великой Отечественной 
войны вплоть до лишения свободы.

Источник: spb.er.ru/activity/news/v-znak-
edinstva-s-pokoleniem-pobeditelej-peterburzhcy-

otvetili-na-popytki-predat-zabveniyu-
geroicheskij-podvig-predkov

В ДЕНЬ ЗАЩИТНИК А ОТЕЧЕСТВА  
НА ПИСКАРЕВСКОМ МЕМОРИАЛЬНОМ КЛАДБИЩЕ  

СОСТОЯЛАСЬ ЦЕРЕМОНИЯ ВОЗЛОЖЕНИЯ ЦВЕ ТОВ  
В РАМКАХ АКЦИИ «ЕДИНОЙ РОССИИ» «ЗАЩИТИМ ПАМЯТЬ ГЕРОЕВ»
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На территории муниципального 
образования Коломяги есть ме-
ста, на которых парковка запре-
щена. 

К таким относятся:
– территории зеленых на-

саждений общего пользования го-
родского значения (ЗНОП город-
ского значения);

– территории зеленых на-
саждений общего пользования 
местного значения (ЗНОП мест-
ного значения);

– территории зеленых насажде-
ний резервного озеленения;

– и территории зеленых на-
саждений, выполняющие специ-
альные функции (в части уличного 
озеленения).

Размещение транспортных 
средств на обозначенных терри-
ториях относится к администра-

тивному правонарушению. Только 
за прошедший 2020 год сотруд-
никами местной администрации 
был составлен 21 протокол по 
данной статье.

Для примера рассмотрим 
территорию у школы № 617. Дан-
ная зона частично относится 
к территории школы, и частично 
относится к ЗНОП местного зна-
чения, следовательно, парковка 
на данной территории является 
административным правона-
рушением и влечет наложение 
административного штрафа на 
граждан в размере от трех до 
пяти тысяч рублей.

Ознакомиться с картой 
ЗНОП, на которых парковка за-
прещена, Вы можете на нашем 
официальном сайте в разделе 
Интерактивные карты.

В 2018 году, в рамках проекта по формирова-
нию комфортной среды, была создана комис-
сия по рассмотрению заявок и предложений 
о включении в адресный перечень объектов, 
подлежащих благоустройству

Проект «ФКС» – это механизм прямого участия 
жителей в благоустройстве округа.

Предложения по благоустройству 
в проект ФКС могут подавать:

• жители муниципального образования Коломяги;
• представители ТСЖ, ЖСК, управляющих компа-

ний, советов многоквартирных домов;
• юридические лица и общественные организа-

ции, расположенные на территории МО Коломяги;
• Муниципальные служащие и сотрудники под-

ведомственных организаций.

Предложения подаются в виде заявок в сво-
бодной форме, или по форме, которую можно 
найти на официальном сайте муниципального 
образования Коломяги, в разделе Благоустрой-
ство – Формирование комфортной городской 
среды – Нормативно-правовые акты.

Заявки могут быть направлены:
• почтовым отправлением по адресу: 197375, 

Санкт-Петербург, Земский пер., д. 7;
• непосредственно в отдел благоустройства 

МКУ «Коломяги»;
• по электронной почте 

mamo70@yandex.ru;
• сообщениями через портал 

«Наш Санкт-Петербург».

К заявке необходимо приложить схему благо-

устройства территории с указанием границ благо-
устройства, перечня работ и элементов, предла-
гаемых к размещению. Так же, заявитель вправе 
приложить эскизный проект, фото и видео.

Заявки регистрируются в день поступления 
с указанием порядкового номера, даты и времени 
поступления. Комиссия рассматривает все зареги-
стрированные заявки, поступившие до 30 июля те-
кущего года. Заявки, поступившие после 30 июля 
текущего года, подлежат рассмотрению в следую-
щем финансовом году.

Решение о включении в адресный перечень объ-
ектов, подлежащих благоустройству, принимается 
комиссией до 30 сентября текущего года.

С 2018 года было зарегистрировано 273 заявки 
по ФКС, каждая из которых содержит несколько объ-
ектов благоустройства.

С результатами проекта Вы можете ознако-
миться на нашем официальном сайте, в раз-
деле Интерактивные карты, выбрав соответ-
ствующий пункт меню.

МОЖНО ЛИ СТАВИТЬ МАШИНЫ У ВХОДА В 617 ШКОЛУ?

КАК АДМИНИСТРАЦИЯ  
УЧИТЫВАЕТ МНЕНИЕ ЖИТЕЛЕЙ  

ПРИ БЛАГОУСТРОЙСТВЕ ОКРУГА?

ПОЭТИЧЕСКАЯ СТРАНИЧКА

ЖЕНЩИНАМ  
САЛЮТ!

Восьмого марта в день весенний
Примите наш земной поклон.

Здоровья Вам и Вашим семьям,
Алых роз, красивых платьев миллион.

Веселья, вин и вкусной пищи
Мужей, детей и женихов.

Любви великой – снега чище,
Романсов, песен и стихов.

И пусть сегодня, завтра
И каждый день, и каждый час

Всегда, как в день Восьмого марта
В почете женщины у нас.

Есть сила, движущая миром,
Зовущая на подвиг и на труд.
Всегда была для нас кумиром
И эту силу Женщиной зовут.

Спасибо Вам за Вашу нежность,
И за домашний наш уют.

За блеск рубашки белоснежной,
За все то, что все едят и пьют.

О женщинах стихи писать нетрудно,
Во все века слагать поэтам,

Ведь женщина – восьмое чудо света,
Мы громогласно заявляем и об этом.

В пылу поэзии азарта
Поэты дамам оды шлют.

А мы, мужчины, провозглашаем
Женщинам, женщинам – салют!

Юрий Владимирович Соломоник,  
ветеран Великой Отечественной войны
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В последнее время участились случаи по-
ступления обращений от граждан, которые 
оказались обманутыми в результате мошен-
нических действий различных центров по 
оказанию правовой помощи

Зачастую граждане в поисках юридических ус-
луг находят в интернете сайты различных право-
вых центров, обещающих бесплатные юридические 
консультации со ссылкой на федеральный закон от 
20.11.2011 г. № 324-ФЗ « О бесплатной юридической 
помощи в Российской Федерации». При этом умал-
чивается информация о том, что в соответствии 
с указанным законом право на бесплатную помощь 
имеют определенные категории граждан и по опре-
деленным вопросам. Информация о бесплатных 
юридических консультациях зачастую является 
лишь способом привлечь клиентов.

Предупреждаем о необходимости внимательно 
относиться к выбору организации, представляю-
щих юридические услуги. Также обращаем внима-
ние, что гражданин может самостоятельно обра-
титься в любые инстанции, органы государственной 
власти, органы местного самоуправления, написав 
заявление, жалобу с описанием ситуации и прось-
бы. Порядок рассмотрения обращений граждан 
регулируется Федеральным законом от 02.05.2006 
№ 59-ФЗ « О порядке рассмотрения обращений 
граждан Российской Федерации».

При выборе юридической фирмы гражданам, 
прежде всего, рекомендуется проверить реаль-
ность существования организации через сайт 
«Единый государственный реестр юридических 
лиц» (https://egrul.nalog.ru), изучить сайт организа-
ции (давно ли он существует, обновляется ли, есть 
ли на нем учредительные документы, устав ком-
пании), а также прочитать отзывы об организации 
в интернете. Если Вам навязывают подписание до-
говора на оказание платных услуг, которые обеща-
ли бесплатно, не принимайте поспешных решений, 
не подписывайте договор внимательно не прочи-
тав его, или отложите принятие решения, прокон-
сультируйтесь дополнительно.

Информация о порядке оказания бесплатной 
юридической помощи, в том числе об участниках 
государственной и негосударственной системы 
бесплатной юридической помощи в Санкт-Петер-
бурге, размещена на официальном сайте Админи-
страции Санкт-Петербурга в информационно-те-
лекоммуникационной сети «Интернет»(далее- сеть 
«Интернет» (https://to78.minjst.ru) в разделе 
«Правовая информация», «Бесплатная юридиче-
ская помощь в Санкт-Петербурге».

Консультацию по вопросу предоставления 
бесплатной юридической помощи можно по-
лучить по телефону информационно-справоч-
ной службы Комитета по социальной полити-
ке Санкт-Петербурга: 334–41–44 (ежедневно, 
кроме выходных и праздничных дней, с 8–30 до 
17.20, в пятницу с 8.30 до 16.00).

За разьяснениями вы также можете обра-
титься к юристам муниципального образования 
по телефону 454–68–70 (доп.29 или 28)

Соревнования проходили в Парголово рядом 
со спортивной школой Олимпийского резерва по 
лыжным видам спорта. Лыжная гонка пришлась на 
оттепель – лыжи ехали плохо, не скользили как на 
морозе. Участникам приходилось буквально бе-
жать по рыхлому снегу. Накатанной лыжни особо не 
было. Трасса оказалась сложнее, чем многие ожи-
дали – с подъемами и спусками. Некоторые спор-
тсмены падали и сходили с трассы.

По регламенту от каждого муниципалитета 
в гонке могли принять участие 4 человека, в том 
числе не менее одной женщины. Ради соревнова-
ний нашей лыжнице пришлось за 20 дней впервые 
в жизни встать на лыжи, и сразу хороший резуль-
тат – 3 место в личном зачете.

Всего стартовало 49 участников. Для того, что-
бы подсчитать время пробега, каждому спортсмену 
надевали на ногу чип. Старт был разделен по вре-
мени: каждая команда начинала бежать через три 
минуты. Соревнования проводились по возрастным 
группам, от возраста также зависела длина трассы. 
Наши спортсмены бежали – 3 км и 5 км.

Депутат Муниципального Совета Андрей Юрье-
вич Рачковский «пролетел» 5 км всего за 22 минуты. 
К сожалению, его соперниками оказались мастера 
спорта, которые прошли трассу за 18 минут. В итоге 
в этому году он получил 3 место в личном зачете.

Заместитель Главы МО Коломяги Владимир 
Дмитриевич Крылов занял 5 место, пробежав 
в свои 68 лет 3 км за 21 минуту.

Сотрудник местной администрации Артем Ха-
мадияров занял 1 место в своей группе. По об-
щей сумме очков наша команда заняла почетное 
3 место среди 12-ти муниципалитетов. Что осо-
бенно приятно, каждый спортсмен получил в по-
дарок яркую лыжную шапочку.

ОСТОРОЖНО – 
М О Ш Е Н Н И К И !

Первым этапом Спартакиады муниципальных образований стала лыжная гонка. В условиях 
пандемии такое масштабное спортивное мероприятие стало настоящим праздником! Органи-
заторами лыжной гонки выступили Комитет по физической культуре и спорту, Комитет терри-
ториального развития и Совет муниципальных образований

С глубоким прискорбием сообщаем, что 
6 марта 2021 года после продолжительной 
болезни на 60-м году ушел из жизни замеча-
тельный человек, сотрудник муниципального 
образования — Котомина Антонина Борисовна

Более 20-ти лет Антонина Борисовна про-
работала в муниципальном образовании 
МО Коломяги, с 2008 года – в должности на-
чальника отдела, где занималась профилакти-
кой правонарушений, дорожно-транспортного 
травматизма, наркомании и многими другими 
вопросами в сфере местного самоуправления. 
Антонина Борисовна воспитала не одно поко-
ление муниципальных служащих, передавая 
свои знания молодым сотрудникам.

Антонина Борисовна прожила яркую 
жизнь, имела активную жизненную позицию. 
Ее отличали такие человеческие качества, как 
отзывчивость, доброта, чуткость, жизнелю-
бие и оптимизм. Именно такой она и останется 
в наших сердцах. 

ЛЫЖНА Я ГОНК А СРЕ ДИ 
МУНИЦИПА ЛИТЕ ТОВ
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Вторая пло-
щадка оформлена в тематике 

«Космоса». Рисунки выполнили про-
фессиональные художники под руко-
водством Тырстиковой Юлии Серге-
евны, которой предоставили полный 
простор для творчества. Согласно 
проекту, стены должны были выгля-
деть иначе. Но изначальные рисунки 
показались руководству неинтерес-
ными, и пришлось приложить немало 
сил, чтобы на стенах сада поселились 
герои добрых мультфильмов.

Заведующий детским садом Свет-
лана Геннадьевна Богданова болеет 
за садик всей душой. Своим энтузи-
азмом она заражает и коллег. К ней 
в кабинет воспитатели приходят с аб-
солютно разными вопросами и про-
блемами. Свой коллектив она бере-
жет: препятствует эмоциональному 

 выгоранию, устраивая 
экскурсии и так называемые «ре-
лакс-часы» с педагогом-психоло-
гом. А чего стоят только занятия по 
йоге в физкультурном зале на 1 кор-
пусе и дни здоровья на втором во 
время «тихого часа» воспитанников! 
Заведующая обожает спорт: ее день 
начинается в 6 утра с тренировки по 
бегу. Каждую неделю она пробегает 
полумарафон в 21 километр. А еще 
она осуществила свою мечту – по-
корила Эльбрус.

Светлана Геннадьевна сама начи-
нала карьеру в должности воспита-
теля и знает, что это очень тяжелый 
труд и люди могут «сгореть» на рабо-
те. Она делает все, чтобы этого избе-
жать и чтобы сотрудники шли в садик 
как на праздник. «Работа – это наш 
второй дом, и атмосфера в коллек-
тиве должна быть здоровой», – гово-
рит заведующий. Ее первым «домом» 

стал ГБДОУ № 34 на Афанасьевской 
улице. Здесь она познакомилась со 
своим первым напарником – Вик-
торией Владимировной Смирно-
вой, которая теперь снова работает 
вместе с ней в должности старшего 
воспитателя. Жизнь их разъединя-
ла, они успели поработать в других 
садах, но став заведующей, Светла-
на Геннадьевна сразу же пригласила 
прежнюю коллегу к себе. «Виктория 
Владимировна – героиня, в 43 года 
родила третьего ребенка!» – расска-
зывает про нее заведующий.

У самой Светланы Геннадьевны 
двое детей-школьников. На протяже-
нии многих лет они посещали твор-
ческую студию Ларисы Пахтусовой 
и мастерские «Деревни художников». 
Особенно любили ребята занятия по 
лепке у известного художника и кера-
миста Татьяны Николаенко на Рябино-
вой улице. Воплощением этой любви 
стала студия гончарного мастерства, 
открытая в детском саду. Здесь есть 
настоящий гончарный круг и печь для 
обжига. Таким образом, Светлана 
Геннадьевна, воплотила свою дав-
нюю мечту. В этой мастерской под 

руководством умельца Александра 
Юрьевича Федорова каждый ребенок 
превращается в творца-ремесленни-
ка. Как говорят педагоги, «мастер – 
очень колоритный и интересный че-
ловек, дети его обожают». Светлана 
Геннадьевна и сама может проводить 
занятия, так как специально училась 
гончарному мастерству. Стеллажи 
мастерской заставлены поделками 
воспитанников. Не так давно малыши 
лепили морских жителей и скоро за-
берут их к себе домой.

Еще одна гордость детского 
сада – мини-музей «Русская изба», 
где дети знакомятся с истоками рус-
ской культуры. Встречи проводит 
педагог-этнограф Екатерина Ива-
новна Симановская. «Это наша до-
стопримечательность», – так пред-
ставляют педагога руководители 
сада. В новостройках довольно ред-
ко живут коренные петербуржцы, 
поэтому этнограф знакомит и детей, 
и молодых воспитателей с городом, 
который впоследствии станет для 
них родным. Екатерина Ивановна 
устраивает для коллектива празд-
ники, проводит экскурсии.

Наш округ постоянно расширяет-
ся: появляются новые кварталы, 
жилые дома, школы и детские 
сады. ЖК «Чистое небо» был за-
селен совсем недавно, но там уже 
в полную силу работают два дет-
ских сада. Один из них – детский 
сад № 30, состоящий из двух пло-
щадок: на проспекте Королева, 76 
и Комендантском проспекте, 64 
корп 2. Совсем скоро, 21 марта, 
он отметит свое двухлетие. Пер-
вая площадка на проспекте Коро-
лева открыла для воспитанников 
свои двери 1 сентября, а вторая – 
на три месяца позже, тем самым 
сделав хороший подарок мест-
ным семьям на Новый год. Несмо-
тря на наличие двух филиалов, 
садик переполнен: его посещают 
около 700 детей

Неофициальное название сади-
ка – «Солнечный город», в честь одной 
из книг о Незнайке – сразу настраи-
вает посетителей на радостный лад. 
На стенах сада так же сюжеты знако-
мых с детства мультфильмов «Паро-
возик из Ромашково», «Чунга-Чанга», 
«Айболит», «Простоквашино», герои 
которых учат доброте, дружбе и взаи-
мопомощи и настраивают на положи-
тельные эмоции. 

«Любить маму на
до 

каж
ды

й д
ень

»

Солнечный город

«Наш детский сад еще совсем 
молодой, и мы гордимся тем, 
что все это соз дано нашим 
коллективом всего  
за два года»

Старший воспитатель
Виктория Владимировна Смирнова

Заведующий
Светлана Геннадьевна Богданова 

Спорту уделяется особое внимание: 
малыши посещают бассейн и могут 
записаться в футбольную секцию
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В детском саду в тестовом режи-
ме работает программа дошкольно-
го образования «От Фребеля до ро-
бота: растим будущих инженеров», 
которая дает детям возможность 
проявить себя в техническом твор-
честве. В каждом корпусе работает 
цифровая лаборатория «Наураша», 
при помощи которой дошколята изу-
чают такие физические явления, как 
свет, звук, температура, магнитное 
поле или электричество. Группы обо-
рудованы ноутбуками. Одна из нови-
нок – интерактивные доски в каждой 
группе, на которой демонстрируют-
ся презентации, интерактивные ди-
дактические игры и интерактивные 
плакаты. По мнению воспитателей, 
«обычным плакатом современных 
детей уже не удивить».

Справить с трудностями адапта-
ции детей, их воспитания и образо-
вания помогают педагоги-психологи 
детского сада Светлана Николаевна 
Фомина и Екатерина Владимировна 
Цветкова. Не секрет, что в условиях 
многочисленной группы обязательно 
встречаются ребята, которые полны 
тревог или стесняются, а порой и про-
сто балуются, дерутся или не хотят 
слышать педагога, отрицая правила 
группы. Все эти дети находятся в поле 
индивидуальной или подгрупповой 

работы педагогов-психологов. За вре-
мя работы детского сада с сентября 
этого года более 90 обращений роди-
телей для получения индивидуальной 
консультации. Работая со всеми деть-
ми, педагоги-психологи с малышами 
проводят психогимнастику, с детьми 
средних групп занятия по эмоцио-
нальному развитию, со старшими 
развитие навыков позитивной комму-
никации. Неоценимую помощь ока-
зывает специалисты и сотрудникам 
детского сада. Не так давно психологи 
провели для них мастер-класс по соз-
данию острова мечты из кинетическо-
го песка. Под расслабляющую музыку 
воспитатели строили заветное место, 
где каждый из них хотел бы очутиться, 
и теперь в трудные моменты они могут 
смотреть на свой остров и обретать 
вновь силы для энергозатратной ра-
боты педагога детского сада.

Для коррекционного развития де-
тей функционируют два логопункта. 
Логопед Галина Сергеевна Доменко-
ва разрабатывает интересные мето-
ды помощи детям. Кабинет оснащен 
так называемыми умными панеля-
ми, в том числе «Сенсино». Большое 
внимание в саду уделяется развитию 
речи дошкольников. Педагоги в сво-
ей работе используют такие техно-
логии, как «Загадка дня», «Утренний 

круг», «Мнемотехника», «Я пришел». 
Так, в саду возникла хорошая тради-
ция – делится тем, как прошел день 
(«Новость дня»). Ребенок рассказы-
вает группе о том, что впечатлило его 
больше всего за прошедшие сутки. 
Пока один малыш говорит, другие 
учатся слушать и не перебивать. Для 
многих детей это еще и мотивация 
пораньше прибежать в садик, чтобы 
не пропустить «свежие новости».

Сейчас в саду идет активная рабо-
та по созданию местной газеты. Уже 
образовалась редакционная колле-
гия, состоящая из творческих педа-
гогов. Первый выпуск готовится уви-
деть свет в мае. В газете появится не 
только творчество воспитанников, но 
и статьи о педагогах, чтобы родители 
могли больше узнать о тех людях, ко-
торым они доверяют своих детей.

Привлекает внимание и музыкаль-
ный зал. Это огромное помещение, 
похожее на настоящую филармонию 
и способное вместить более 150 че-
ловек. К сожалению, из-за пандемии 
родителей на праздники не пригла-
шают, но воспитатели вышли из поло-
жения: они снимают и монтируют ви-
деофильмы и пересылают их мамам 
и папам воспитанников.

На занятиях физкультурой инструк-
торы используют инновационную 
спортивно-оздоровительную техно-
логию «ТИСА». Эта система тренаже-
ров учит детей корректно выполнять 
упражнения на развитие подвижности 
позвоночника, способствует форми-
рованию правильной осанки и препят-
ствует возникновению плоскостопия. 
Так же используются степ-платформы 
и фитболлы. Инструктор по физиче-
ской культуре Суслова Полина Арту-

ровна, участник районного педаго-
гического конкурса «Грани таланта» 
в номинации «Педагогические на-
дежды» прошла во второй тур. Ждем 
результатов и надеемся на победу! 
Спорту уделяется особое внимание: 
малыши посещают бассейн и могут 
записаться в футбольную секцию.

«Наш детский сад еще совсем 
молодой, и мы гордимся тем, что 
все это создано нашим коллекти-
вом всего за два года», – добавля-
ет заведующий.

Мария Легашова

Здесь есть настоящий гончарный круг 
и печь для обжига

Светлана Геннадьевна начинала карьеру в должности 
воспитателя и знает, что это очень тяжелый труд

Кабинет логопеда

«Сенсино» 
(умная панель)

Музыкальный зал, 
похожий на настоящую 
филармонию 
способен вместить 
более 150 человек
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Здравствуйте!
Вот такое сообщение от АПН попалось в сферу 

моего внимания: «Доклад Лаборатории исследо-
ваний демографии и миграции Института соци-
ального анализа и прогнозирования РАНХиГС за 
2020 ставит крест на всей политике государства 
по отношению к семье, детству и защите консерва-
тивных ценностей. Доля граждан России от 18 до 
44 лет, которые не хотят обзаводиться детьми, до-
стигла рекордных значений – 22%, для сравнения, 
в 2015 показатель был на уровне 5%, то есть вы-
росла в 4 раза. Самая главная проблема вовсе не 
в бедности, а в утрате молодым поколением в ре-
зультате политики безумных лево-либеральных 
идеологов консервативных ценностей. Ежегодная 
потеря населения в 300 тысяч человек покажет-
ся раем, по сравнению с 2035 годом, когда убыль 
будет составлять по миллиону в год. Лево-либе-
ральные ценности добрались уже и до республик 
Северного Кавказа, а не только русской равнины. 
Единственный выход из положения постепенный 
процесс деурбанизации и создание edge cities по 
образцу США, преследование лево-либеральных 
идей и опора на консервативные ценности (на ос-
нове опыта СССР/США 40–50 годов).»

Мои соображения по этому поводу:
В информация подобного рода, как обычно, 

содержится 90 процентов правды, которая за-
ставляет поверить и в оставшиеся 10 процен-
тов лжи. Её намеренно «цепляют» к этой, возбуж-
дающей негодование правде.

Ложь «лева» и других «росстато» в том, что милли-
он в год убыли будет не в 2035, году. Она никогда в РФ 
за 30 лет её существования не была меньше 5 млн.

Убыль населения (превышение смертности над 
рождаемостью) только на картинках Росстата выгля-
дит благополучно с 2008 по 2014 годы, когда появи-
лась зелёная горка над нулевой изолинией. Именно 
в этот период заработала хитрость руководителей 
нашей страны с разрешением бесплатных родов 
в России для любого жителя СНГ. По отдельным ме-
сяцам они стали достигать в Питере 52%, создавая 
иллюзию бурной рождаемости в России.

Вторая составляющая «нашей» рождаемости – 
это суррогатное материнство. Только из города на 
Неве вывозится (по некоторым данным) в Китай до 
30 тыс младенцев, выношенных нашими голубогла-
зыми красавицами за 2 млн. деревянных для раско-
сых педерастов или на органы. Какой чудовищный 
удар по нравственности населения и перевод на чи-
стоган самой святой темы!

Сюда же можно отнести и донорство яйцекле-
ток, когда девочка в 21 год уже не может припомнить 
сколько же раз она получала по 60 тыс руб, за вылу-
щивание своей детородной функции. Понятно, что 
это ей нужно для того, чтобы прокормить единствен-
ного ребенка, еще и чаще всего приобретённого от 
гастарбайтеров в подворотне. А ведь это гормоны, 
операции под наркозом, отупение и зомбаж.

Когда говорят, что у нас 600 тыс абортов в год – 
это тоже наглая ложь, потому что это только речь 
о гласных выскабливаниях детородного органа. 
Кому же охота распространяться об этом неблаго-
видном и аморальном деянии?

Медикам, с их мизерными зарплатами 
и часто сниженной от этого социальной созна-
тельностью, тоже выгодно пустить это по нео-

фициальному пути, не фиксируя вмешатель-
ство в отчетных документах. Заодно, получив не 
часть денег через кассу, а все и в карман. Стыдно 
только первый раз, а потом возникает привычка.

Но даже и не об этих жуликах речь, а о фармабор-
тах, которые женщины научились делать сами с по-
мощью Бигфармы. По отчётам ее российских диви-
зионов наши фертильные женщины используют от 5 
до 12 млн. таких доз в год.

Даже если мы остановимся на нижнем пре-
деле – мы за 30 лет еще одну страну потеряли.

Вы скажете, что это не убыль, а не дополучение 
прибыли?

Формально – да.

А вот скажи мне американец, в чем разница?
Можно ведь самому убить человека, а можно 

экономически, аморально, информационно или 
другими путями заставить его убить своего соб-
ственного ребёнка.

Разве кому-то еще не понятно, что это не «неро-
ждение», а убийство? То есть не упущенная прибыль, 
а самая что ни на есть убыль за счёт повышения 
смертности. И убыль населения нравственно счи-
тать истинную, а не прикидываться несмышленыша-
ми, запутавшимися в навязанных нам определениях 
вражеской организацией ВОЗ. Пока мы не вернём 
нашего традиционного для русского человека отно-
шения к семье, роду, целомудрию, детям, мы будем 
жалкой убывающей нацией. Народом не способным 
не только к независимому самоуправлению без ва-
рягов (которые в древности-то были как раз наши-
ми – это сегодня они стопроцентно чужие) но и со-
борному сопротивлению от поползновения любого 
агрессора от вируса до транснациональных корпо-
раций и преданных им СМИ.

А потом мы этот «абортированный материал» про-
даём в эти же самые корпорации, типа Нестле, Пепси-
колы, на чипсы и на «противоковидные» вакцины.

Для вторичного использования.
Ничего кроме людоедского бизнеса.
В прямом и переносном смысле…

Будьте здоровы!

Работникам с тремя и более деть-
ми до 18 лет разрешено брать 
ежегодный отпуск в любое удоб-
ное для них время

С 20 марта 2021 года вступает в силу 
Федеральный закон от 09.03.2021 № 34-
ФЗ «О внесении изменений в статью 
262.2 Трудового кодекса Российской 
Федерации», в соответствии с которым 
работникам, имеющим трех и более 
детей в возрасте до восемнадцати лет, 
ежегодный оплачиваемый отпуск пре-
доставляется по их желанию в удобное 
для них время до достижения младшим 
из детей возраста четырнадцати лет.

Ранее такое право предоставля-
лось многодетным родителям при ус-
ловии, что все дети младше 12 лет.

Гражданам, осуществляющим уход 
за инвалидами и престарелыми граж-
данами, упростили порядок оформле-
ния компенсационных выплат.

С 10 марта 2021 года вступает в силу 
Постановление Правительства РФ от 
27.02.2021 № 278 «О внесении измене-
ний в некоторые акты Правительства 
Российской Федерации», в соответствии 
с которым упрощен порядок оформления 
компенсационных выплат гражданам, 
осуществляющим уход за инвалидами 
и престарелыми гражданами.

Ежемесячные компенсационные вы-
платы полагаются неработающим граж-
данам, которые ухаживают за инвали-
дами I группы, а также за престарелыми 
людьми, которым требуется постоянная 
помощь или которым исполнилось 80 лет.

В соответствии с новым поряд-
ком, часть сведений, необходимых 
для назначения компенсационных 
выплат, будут запрашиваться ор-
ганом, осуществляющим выплату 
пенсии, самостоятельно в порядке 
межведомственного информацион-
ного взаимодействия.

Теперь гражданам больше не нуж-
но подтверждать, что они не работа-
ют и при этом не получают пособие по 
безработице или пенсию. Также больше 
нет необходимости собирать справки 

о смене места жительства подопечного.
Беззаявительный порядок продле-

ния выплат на детей до 3 лет прекра-
щает действовать с 1 марта 2021 года.

В соответствии с Информацией 
Минтруда России от 01.03.2021, продле-
ние выплат на детей до 3 лет возвраща-
ется к привычному порядку с 1 марта. 
Прекращает действие беззаявитель-
ный порядок продления, принятый на 
время пандемии. До 1 марта продление 
выплат осуществлялось без заявления 
со стороны семьи. Этот беззаявитель-
ный порядок продления прекращает 
действовать с 1 марта 2021 года.

При этом правила предоставления 
и условия выплат на детей до 3 лет не 
меняются. Выплаты в размере прожи-
точного минимума на ребенка предо-
ставляются семьям со среднедушевым 
доходом ниже 2 прожиточных миниму-
мов на человека из средств федераль-
ного бюджета на первого ребенка, из 
средств материнского капитала – на вто-
рого ребенка. В Санкт-Петербурге также 
действуют выплаты на третьего и/или 
последующих детей (п.4 ст. 19 Социаль-
ного кодекса Санкт-Петербурга). 

Для справки: в настоящее время 
в Санкт-Петербурге действует величина 
прожиточного минимума, установлен-
ного Постановлением Правительства 
Санкт-Петербурга от 02.12.2020 № 1003, 
в соответствии с которым прожиточный 
минимум для трудоспособного населения 
составляет 12826,30 рублей, прожиточ-
ный минимум для детей – 11391,10 рублей.

Подавать заявление на продление 
выплат необходимо по достижении ре-
бенком возраста одного года или двух 
лет. После 1 марта для продления выпла-
ты гражданам необходимо обратиться 
с пакетом документов в орган социаль-
ной защиты или многофункциональный 
центр предоставления государственных 
и муниципальных услуг (МФЦ).

Мария Владимировна Рощина, 
Юрисконсульт  

Муниципального Совета

КАК ПРАВИЛЬНО СЧИТАТЬ УБЫЛЬ НАСЕЛЕНИЯ В РОССИИ

Ю Р И Д И Ч Е С К И Е  Н О В О С Т И

Депутат 
Муниципального 
Совета,  
д. м.н. 
Александр 
Алексеевич  
Редько
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Моя жизнь до ковидкарантина 
протекала следующим образом. 
Каждый рабочий день с понедель-
ника по пятницу ко мне приходили 
участники группы «Скандинавские 
нордики». Я выбегал к ним из сво-
ей собачей будки навстречу. Ино-
гда, не дождавшись их прихода, 
прибегал к девяти часам на пло-
щадку перед бассейном, где груп-
па нордиков собиралась и делала 
утреннюю разминку. От счастья 
при встрече с ними я громко лаял 
и высоко подпрыгивал. Мои друзья 
меня кормили, а я, в благодарность 
за встречу с ними, сопровождал их 
в прогулках по аллеям Графского 
пруда и даже иногда прибегал на 
праздники-соревнования в Удель-
ный парк… Я ведь для «Скандина-
вских нордиков» был свой парень… 
Наша встреча завершалась физиче-
скими упражнениями на площадке 
перед бассейном. И я, как настоя-
щий спортсмен, в центре круга вме-
сте со всеми тянул свою спинку… По 
команде «Домой!» я убегал к своей 
будке через овражек за бассейном.

Но вот настал зловредный ковид-
карантин. Группа перестала зани-
маться, а я её ждал и скулил, горько 
плакал… На моей щеке не просыха-
ла дорожка от моих бесчисленных 
слезинок. Нет, конечно, кто-то ино-
гда ко мне приходил и меня угощал 
вкусненьким, но я даже не хотел сво-
их гостей провожать, я ведь очень 
обиделся… А кто-то из нордиков 
спасался от карантина на даче и уже 
посещал меня крайне редко. Совсем 
скверная жизнь наступила…

И такая горькая собачья жизнь 
продолжалась почти семь месяцев 
с апреля по октябрь включительно. 
Но я надеюсь, что впереди меня ждет 
другая жизнь: в дружбе, любви и сы-
тая… Моя дружба с группой «Сканди-
навские нордики» будет, как и прежде, 
надежной, крепкой и бескорыстной…

24.10.2020 г. пёс Черныш.

Записала рассказ Черныша 
Преображенская  

Мария Владимировна

Наш 95-летний юбиляр

ШИЛКИНА Галина Викентьевна

Наши 90-летние юбиляры

БАРСИК Изабэлла Яковлевна

ЛОЩАКОВ Евгений Алексеевич

МЕЛЬНИКОВА Лидия Федоровна

ПЕТРОВ Николай Алексеевич

Наши 85-летние юбиляры

ЖИТМАРЕВА Татьяна Леонидовна

МАЛЫШЕВА Эмма Николаевна

Наши 80-летние юбиляры

КОРОБКОВА Галина Ивановна

ЧИЧИНА Татьяна Александровна

Наши 75-летние юбиляры

АНКУДИНОВ Андрей Иванович

БЕЛЫШЕВА Зоя Михайловна

ЛИЛЕНКО Николай Васильевич

ТЫКИН Василий Иванович

ХРАЯН Мкртич Асатурович

ОТ ВСЕЙ ДУШИ  
ПОЗДРАВЛЯЕМ НАШИХ 

МАРТОВСКИХ ЮБИЛЯРОВ!

РАССК АЗ ПСА ЧЕРНЫША 
О ГОРЬКОЙ ЖИЗНИ  

ВО ВРЕМЯ КОВИДК АРАНТИНА

Все собачники знают пса Черныша, который проживает на улице 
в будке недалеко от Графского пруда. Пёс умный, добрый, но он мно-
го в своей жизни страдал… Пёс Черныш живая достопримечатель-
ность Графского пруда в Коломягах

ПОЗДРАВЛЯЕМ  
С ДНЁМ РОЖДЕНИЯ  

НОРДИКА  
ШЕСТАКОВУ НАТАЛИЮ…

Четвёртый день дожди идут.
От непогоды прячусь в будке.

Родное место, Графский пруд.
Вороны скачут, бродят утки,

Мальчишки бегают гурьбой,
За ними просто не угнаться,
И «Скандинавскою ходьбой»

Приходит группа заниматься.

Я – не щенок, не баламут
И знаю всех в сторонке нашей.
Все «Чернышом» меня зовут.

Я много лет дружу с Наташей.

Она приносит мне поесть
И обогреть умеет в холод,

А у неё свой пёсик есть.
Он плохо ходит, он не молод.

Наташа – «Матушка» для нас!
И я хранил бы её фото,

И я спешу к ней каждый раз,
Мне так лизнуть её охота.

«Черныш»! «Черныш»! Зовут опять.
Таиться в будке нет резона.

Я очень рад, бегу гулять
С моей Наташей вдоль газона!

Я – не грязнуля, не злодей.
Боюсь огня, не лезу в воду.

Во многом слушаюсь людей.
Люблю порядок и свободу.

Ни раз болел, терпел нужду.
Я так соскучился по ласке.
Вы приходите, я вас жду,

Не откажусь и от колбаски…

Я так бежал. Я – рядом. «Уфф»,
Задорно хвостиком виляю

И мокрым носом ножку ткнув,
Тебя, Наташа, поздравляю!!!

КОЛЕСНИКОВУ  
ИГОРЮ ВЛАДИМИРОВИЧУ

К юбилею

Солнце, зной, мороз, снега и ветры,
Листопады, лужи и дожди…
Позади – года и километры,

Столько же, пожалуй – впереди.

Игорь, не глядите слишком строго.
Ни к чему, волнуясь, шапку мять.

«Пятьдесят» – ещё совсем не много,
Только «Двадцать пять» и «Двадцать пять»!

Юбилей!!! Другой – ещё не скоро.
Жизнь течёт, она полна затей.
Рядышком – надёжная опора,
Жёнушка Марина, мать детей,

Добрая хозяйка и подруга,
Преданная сердцем и душой.

Вас оберегает от недуга,
От беды и малой, и большой.

Многих воспитала Ваша школа.
Юбиляр, Вы просто – молодец!

Вы – знаток и шахмат, и футбола,
«Коломяжских нордиков» отец!

С Вами мы давно – в одном полете!
Старики и даже малыши.

И к животным Вы с заботой льнете.
Поздравляем Вас от всей души!!!

Будьте же счастливым и здоровым!
Времечко вперед течет рекой,

И пускай всегда под Вашим кровом
Будет мир, достаток и покой!

***
Всё лето, словно – в паутине.

(Душа и сердце – не на месте):
Был Летний сад – на карантине,

И Графский пруд, с Усадьбой вместе.

Как долго не было прогулок!
«Ковид» ушёл, но – где-то близко.

Вот, и знакомый закоулок,
Собачья будка, рядом – миска.

В траве теряется дорожка.
И на Пруду, и в луже -тина.

Черныш обиделся немножко,
Отвык за время карантина

От частых встреч и посещений,
От добрых слов, прямого взгляда,

Улыбок, ласк и угощений.
Теперь всё будет так, как надо!

Черныш, прости! Ты – умный пёсик.
Не обижайся. Ты нам нужен.

Вильни хвостом, лизни свой носик.
Мы принесли тебе твой ужин…

24.07.2020 г.

ПОЭТИЧЕСКАЯ СТРАНИЧКА

С уважением, 

Анатолий 
Маланов
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***
Решение о создании промышлен-

ного узла на западной окраине Коло-
мяг принимается руководством города 
в середине 1960-х годов. Появление 
таких промзон в Ленинграде стало ре-
зультатом внедрения метода группо-
вой застройки нежилых территорий, 
предусматривающего объединение 
предприятий в группы с общими объек-
тами обслуживания. По замыслу авто-
ров этого метода, он должен миними-
зировать эксплуатационные затраты, 
а также воздействие индустриальных 
объектов на окружающую среду.

Согласно градостроительному ре-
гламенту на территории производствен-
ной зоны «Коломяги» предполагалось 
размещение объектов производства 
электрооборудования, электронного 
и оптического оборудования, предпри-
ятий информационно-телекоммуни-
кационного сектора, включая объекты 
производства машин и оборудования, 
производства транспортных средств 
и оборудования, с включением объек-
тов инженерной инфраструктуры. Но 
в дальнейшем все вышло не так.

Главное управление капитального 
строительства Ленгорисполкома раз-
работало генеральный план промзо-
ны «Коломяги» и в 1968 году началось 
строительство первых промышленных 
объектов. Сюда стали переезжать фи-
лиалы, подсобные хозяйства и склады 
ленинградских предприятий.

29 июня 1981 года Исполком Ленгор-
совета принимает решение «Об утверж-
дении проекта детальной планировки 
нежилой зоны "Коломяги"». Границы 
этой зоны проходят по Репищевой ули-
це, Шуваловскому проспекту, Пара-
шютной, Долгоозерной и Вербной ули-
цам. На момент подписания решения 
многие эти магистрали существовали 
только на проектных чертежах.

Еще раз отмечалось, что, в соответ-
ствии с утвержденным генеральным 
планом развития Ленинграда и проек-
том планировки его северо-западной 
части, нежилая зона в указанных грани-
цах предназначается для размещения 
складских и производственно-склад-
ских баз, промышленных предприятий 
и объектов транспортного, энергети-
ческого и коммунального назначения, 
научно-исследовательских институтов 
и конструкторских бюро.

***
Впрочем, первый производственный 

объект на территории промзоны появил-
ся еще 90 лет назад. В далеком 1931 году 
окраина села Коломяги стала местом 
ударной стройки первой пятилетки. На 
Репищевой улице в короткие сроки по-
строили корпуса Выборгской межрай-
онной плодоовощной базы, в то время 
одной из самых больших в городе.

Спустя полвека, в 1985–1986 годах, 
проводилась реконструкция и техни-
ческое перевооружение овощехрани-
лищ. Вместо деревянных полуразва-
лившихся построек были возведены 
сохранившиеся до наших дней кирпич-
ные и бетонные корпуса. Многие жи-
тели нашего города постарше хорошо 

помнят эту базу, ежедневно с предпри-
ятий и учреждений Ленинграда сюда 
для «оказания шефской помощи» при-
езжало до 700 человек. В состав «по-
мощников» входили даже профессора, 
кандидаты и доктора наук.

С началом перестройки Выборгская 
овощная база превратилась ОАО «Вы-
боргское оптово-розничное объедине-
ние "Фортуна"». Как и прежде на базе 
закладывались на хранение тысячи 
тонн картофеля, моркови, капусты. База 
обеспечивала необходимыми овощами 
детские сады, школьные комбинаты, 
закрытые учреждения и больницы не-
скольких районов города. В 1990-х го-
дах многие петербуржцы, а особенно 
те, кто проживал в новостройках При-
морского и Выборгского районов, спе-
шили на Выборгскую овощную базу за 
дешевыми фруктами и овощами. Попу-
лярностью пользовались и регулярно 
проводимые «Праздники урожая».

База удачно вписалась в рефор-
менные преобразования, сдавая свои 
обширные площади многочисленным 
складскими, ремонтным предприятиям. 
Сегодня на этой территории размести-
лись десятки различных фирм и фирмо-
чек. Но это обстоятельство создает свои 
проблемы, в первую очередь экологиче-
ские, что вызывает немалую озабочен-
ность у жителей окрестных домов.

К северу от Выборгской овощной 
базы на Репищевой улице свои склад-
ские помещения с прирельсовыми путя-
ми построил Первый кондитерский ком-
бинат. На производственных площадях 
выполнялась подсортировка и отгрузка 

в города и области Северо-Западного 
региона кондитерских изделий, Здесь 
же работал мелкооптовый магазин.

Первый кондитерский комбинат – 
одно из старейших кондитерских про-
изводств нашего города, основан-
ное в 1848 году Георгом Ландрином. 
В 1992 году комбинат был акциониро-
ван и получил новое имя – АОЗТ «Пер-
вый кондитерский комбинат – Азарт». 
В 2008 году «Азарт» приобрела ино-
странная компания, основное произ-
водство перебазировалось в промзону 
«Парнас». В конце 2019 года производ-
ственные здания на улице Репищева 
взяла в долгосрочную аренду сеть ре-
сторанов русской кухни «Теремок». 
В планах компании провести полную ре-
конструкцию здания, на новой площадке 
предполагается установить линии упа-
ковки продукции в модифицированной 
газовой среде и в вакуум, конвейерную 
линию, автоматизировать мойки.

А рядом расположена фабрика по 
производству карамели Чупа Чупс, пре-
тендовавший на звание самого мощ-
ного производства в мире по выпуску 
карамели на палочке. Производить их 
начали в 1958 году в испанском городе 
Барселона, знаменитый художник Саль-
вадор Дали разработал логотип новой 
конфеты. В октябре 1997 году фирма 
«Чупа Чупс» открыла собственное про-
изводство в Петербурге. Фабрика ос-
настили современным оборудованием, 
которое позволяло выпускать до 600 
млн. штук карамели в год.

***
Но не только предприятия пищевой 

промышленности находятся на терри-
тории промзоны, в ее северной части на 
берегу Орловского карьера размести-

лись корпуса научно-производственно-
го предприятия Радар-ММС, ведущее 
предприятие радиотехнического про-
филя. Началом деятельности предприя-
тия считается 17 января 1950 года, когда 
в составе завода № 275 было организо-
вано ОКБ-275, задачей которого стало 
доведение до серийного производства 
систем слепой посадки самолетов.

Сфера деятельности предприятия 
весьма обширна, так в 1990 году в его 
составе было создано подразделение 
для разработки и создания специали-
зированных комплексов медицинской 
аппаратуры, специального медицинско-
го оборудования для служб экстренной 
медицинской помощи. В канун празд-
ника 70-летия Победы на территории 
предприятия состоялось торжествен-
ное открытие монумента, посвящённого 
основателям российской авиационной 
промышленности, летчикам-героям, 
защитникам Родины в годы Великой 
Отечественной войны. Монумент пред-
ставляет собой каменный постамент, на 
котором установлена модель боевого 
самолета СУ-27. Рядом стена, где увеко-
вечены имена участников войны, связав-
ших свою судьбу с предприятием «Радар 
ММС». Место для памятника было вы-
брано не случайно: деятельность пред-
приятия с момента его создания во мно-
гом связана с авиацией.

В центральной части промзоны рас-
положена Коломяжская котельная, одна 
из крупнейших в нашем городе. Срок 
введения котельной в строй по норма-
тивам намечался на 1971 год, но, как это 
обычно бывает, строительство затяну-

лось на 15 лет. Первое тепло котельная 
дала в 1985 году, а еще два котла запу-
стили к 1987 году. Так как эта котельная 
должна была обеспечивать теплоснаб-
жение всей промзоны, то уже постро-
енным предприятиям приходилось ста-
вить временные котельные, обходиться 
локомобилями или даже отслужившими 
на транспорте паровозами.

Архитекторы Северо-западного 
отделения Всесоюзного научно-ис-
следовательского и проектного ин-
ститута энергетической промыш-
ленности разработали проект двух 
огромных зданий-цехов, соединенных 
перемычкой-административным зда-
нием, а за ними мощные переходы, 
трубопроводы. Высокую трубу котель-
ной видно издалека. Сегодня Коло-
мяжская котельная обеспечивает те-
плом не только промзону «Коломяги», 
но и жилой массив «Озеро Долгое», 
Каменку и жилые дома Коломяг.

Напротив котельной вдоль улицы 
протянулось длинное красное здание, 
в котором разместился 2-й автобус-
ный парк. Его построили в 1989 году по 
проекту архитекторов мастерской № 8 
Ленпроекта О. Б. Голынкина и Л. А. Кел-
лера. Автобусный парк № 2 открылся 
23 декабря 1934 года на Земледельче-
ской улице, а в 1989 году переехал в Ко-
ломяги. В настоящее время 2-й авто-
бусный парк Санкт-Петербурга входит 
в структуру государственного унитар-
ного предприятия «Пассажиравтотранс» 
и является одним из крупнейших авто-
бусных предприятий города. Интересно, 
что расположено предприятие на Авто-
бусной улице на углу Автобусного пере-
улка. Оба названия присвоены 7 июля 
1993 года и связаны с тем, что здесь рас-
полагается 2-й автобусный парк.

На Ново-Никитинской улице на-
ходится предприятие «Метробетон», 
созданное в 1987 году, как одно из 
подразделений Метростроя, постав-
лявшее метростроителям тюбинги, 
железобетонные изделия, товарный 
бетон и другие необходимые изделия. 
На заводе были выпущены первые 
тюбинги диаметром 5,63 м для обжа-
той обделки, изготавливались армо-
цементные зонты для эскалаторных 
тоннелей, сборные железобетонные 
элементы подплатформенных поме-
щений станций метрополитена, эле-
менты пешеходных переходов и т. д. 
Продукция завода «Метробетон» при-
менялась на станциях «Спортивная», 
«Чкаловская», «Крестовский остров». 
В 1993 году завод был выделен в от-
дельное предприятие, ориентирован-
ное на нужды города.

На Автобусной ул.,6 расположен 
завод железобетонных изделий (ЖБИ) 
и конструкций специального проек-
тно-строительного объединения «Ле-
накадемстрой».

В 2008 году принимается поста-
новление о строительстве инженерно 
оборудованного пункта утилизации сне-
га в промзоне «Коломяги». Предполага-
лось, что он станет первым пунктом при-
емки снега, в котором будут применены 
новые, более экологичные технологии 
утилизации с использованием снегопла-
вильных камер. Стационарный снего-
приемный пункт находится на Ново-Ни-
китинской улице, д. 6, он принадлежит 
ГУП «Водоканал Санкт-Петербурга». По 
этому же адресу зарегистрирован и му-
сороперегрузочный пункт.

Есть на территории промзоны про-
езд с необычным названием Макула-
турный. Свое официальное имя он по-
лучил 7 июля 1993 года, хотя к этому 
времени оно уже вошло в обиход. На-
звание возникло не случайно, здесь на-
ходится ООО «Петроградское ПЗП вто-
ричного сырья», занимающееся сбором 
и обработкой вторичного сырья, маку-
латуры, картона, полиэтилена.

***
В заключение надо сказать, что 

соседство с промзоной совсем не 
радует коломяжцев, постоянно за-
дыхающихся от удушливого запаха 
и пишущих гневные письма во все ин-
станции. Надо признать, воздух в Ко-
ломягах теперь совсем не тот, что был 
в начале прошлого века.

Жители близлежащих микрорай-
онов склонны винить во всем два ас-
фальтобетонных завода, мебельное 
производство и другие не озониру-
ющие атмосферу предприятия. При 
этом один из асфальтобетонных за-
водов размещен даже не в промзоне, 
а на территории, отведенной под объ-
екты отдыха, досуга, дачного фонда, 
санаторно-курортного лечения.

Впрочем, создавшееся положения 
вызвано ошибками советских времен, 
когда главенствовал принцип макси-
мального приближения районов ново-
строек к основным центрам трудового 
тяготения. Утверждалось, что прибли-
жение промышленных предприятий не-
посредственно к жилью создает удоб-
ства по доступности мест приложения 
труда и позволяет избежать излишнего 
напряжения из-за поездок на работу 
в другие части города. Мнения самих 
жителей никто не спрашивал, а они счи-
тают, что «лучше полтора часа с двумя 
пересадками на метро до работы, чем 
коптящий рядом завод или фабрика».

Проектировщики, создавая про-
мышленную зону «Коломяги» с ее за-
водами, котельными, предприятиями, 
даже не позаботились о создании зе-
леного пояса, отделявшего производ-
ственные корпуса от жилых домов, хотя 
и декларировалось создание озеле-
ненных санитарно-защитных зон между 
нежилой зоной и жилыми кварталами. 
Более того, уже в наши дни вырубают-
ся деревья у Репищевой улице и Шува-
ловского проспекта. А о том, чтобы лик-
видировать или перепрофилировать 
промзону в Коломягах речь не идет.

СТРАНИЦЫ ИСТОРИИ

ПРОМЗОНА 
«КОЛОМЯГИ»

К западу от Репищевой улицы к Коломя-
гам примыкает большая территория, име-
нуемая промышленной зоной «Коломяги», 
но в состав муниципального образования 
«Коломяги» она не входит
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